

November 2018

Exerziten in Lohr am Main

9. bis 11. November 2018

Am **Freitag** fanden sich 14 Bundesbrüder rechtzeitig im Hotel Bundschuh in Lohr a. Main ein, die höchste Beteiligung seit der Reaktivierung der Exerziten in 2008. Um 18 Uhr starteten die Bbr. Bbr. Marius, Zeus, Süff, Poldi, Rips, Olli, Ohm, Plus, Pohlei, Titus, Specht, Arcus, Ebbi und Fin zum nahe gelegenen „Restaurant Mehling“, in unmittelbarer Nähe des Rathauses. In gemütlicher Runde wurde das Abendessen a' la Carte eingenommen, anschließend gab es viel zu erzählen, so dass sich das Ende erst in der Geisterstunde einstellte.

Samstag, nach dem Frühstück wurde das Lohrer Schloss, das als „Spessartmuseum“ genutzt wird, besucht. Schon der Eingang bestach durch die Ausstattungs-details, den Verkaufstheken und sonstigen Gerätschaften eines alten Krämer- oder Drogerieladens aus Lohr, etwa aus dem 1. Drittel des vergangenen Jahrhunderts. Über 3 Etagen werden über etwa 500 Jahre die Gerätschaften und Umwelt-Region Spessart sehr gut dargestellt. Anschließend folgte das Mittagessen in der „Brauerei-gaststätte Schönbrunn“, dann eine kurze Wanderung zum „Kloster Buchen“. Hier kamen die Kaffeetrinker auf ihre Rechnung. Mit beginnender Dunkelheit folgte ein Stadtrundgang mit dem Lohrer „Nachtwächter Georg Gura“. Er versetzte die Teil-nehmer ins 15./16. Jahrhundert zurück, erklärte seine Arbeit mit Anekdoten und Sprüchen die lehrten, wo alte Redewendungen herkamen oder wie sie entstanden. Zum Abschluss der Stadtrunde wurde ein Turm mit 142 Stufen bestiegen, da der Türmer keine Antwort gab und der Nachtwächter nachsehen muss, was los ist. Abendessen und Kneipe fanden wieder im Restaurant Mehling statt. Gutes Essen, schnelle aufmerksame und humorvolle Bedienung, wird man in guter Erinnerung behalten.

Sonntag, nach dem Auschecken traf man sich in Würzburg an der Residenz um den staatlichen Weinkeller zu besichtigen, dem größten und schönsten alten Weinkeller Europas. Ein Kellerraum mit 170 Sitzplätzen ist aus Faschingssendungen des Bay. Rundfunks bekannt. Die Weinkellerführerin vermittelte viele interessante Details zum Weinbau in Franken, die Führung endete mit einer kleinen Weinprobe. Mittagessen im Restaurant Stachel bildete den Abschluss der Exerziten 2018.

Mit dem lieben Ort Lohr a. Main und der getroffenen Auswahl an Lokalen, Besichtigungen und Ausflügen haben wir wieder ein schönes Wochenende erlebt und danken Bbr. Olli für seine Mühe und gute Betreuung.

15.11.2018 Robert Dietz v. Rips

P.S. ein umfangreicher Bericht folgt im Rundbrief



Teilnehmer außer Bbr. Zeus vor dem Tagungsort Mehling



Vor Kloster Buchen
Eine Übersicht von Marius



Pohlei Marius



Titus Rips



Olli Ebbi Specht



Süff Plus



Ohm Arcus Poldi Fin

**Lohr
am
Main
2018**